

# INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

## Brèves LA RDC PRÉSENTE SON NOUVEAU LIVRE BLANC

La République démocratique du Congo a de nouveau alerté sur « la tragédie humanitaire » et les « dommages » causés par « l'agression » du Rwanda, qu'elle accuse de soutenir une rébellion dans la partie orientale de son territoire. Devant la presse à Kinshasa, jeudi 14 septembre, le ministre de la Communication et porte-parole du gouvernement, Patrick Muyaya, et la ministre de la Justice, Rose Mutoombo, ont présenté le « volume II » d'un « livre blanc » documentant selon eux « l'ampleur de la catastrophe ».

## LA TUNISIE REFUSE L'ACCÈS DE DÉPUTÉS EUROPÉENS À SON TERRITOIRE

En Tunisie, les autorités ont interdit une délégation de députés européens d'entrer sur le territoire. Les parlementaires qui devaient y faire une visite de trois jours protestent et estiment que c'est du jamais vu, même sous Ben Ali. La délégation composée de cinq députés européens a été notifiée de son interdiction d'entrer sur le territoire tunisien quelques heures seulement avant son départ.

## CEDEAO : « L'INTERVENTION MILITAIRE AU NIGER EST TOUJOURS SUR LA TABLE »

Le président de Guinée-Bissau, Umaro Sissoco Embaló, dans une interview accordée à France 24, revient sur le coup d'État au Niger et la possible intervention de la Cédéao. La Cédéao, qui tente de négocier avec les putschistes depuis leur prise du pouvoir le 26 juillet, a menacé d'intervenir militairement en cas d'échec des négociations pour rétablir l'ordre constitutionnel.

Rassemblées par JMN

# Libye : l'ONU lance un appel de fonds pour aider 250 000 personnes

Josiane MBANG NGUEMA (source RFI)  
Libreville/Gabon

En Libye, cinq jours après les inondations causées par la tempête Daniel, il est toujours impossible de faire un bilan selon les organisations internationales et de secours. Il y a plus de 3 800 morts et même jusqu'à 10 000 victimes selon le maire de Derna la plus touchée, située dans l'est du pays.

La Croix-Rouge, elle, dit avoir encore l'espoir de retrouver des survivants parmi les décombres et la boue. Suite à ce drame, le Bureau de coordination humanitaire de l'ONU (OCHA) a lancé le 14 septembre un premier appel de fonds de 71,4 millions de dollars pour venir en aide aux sinistrés.

Le responsable de l'Organisation des Nations Unies (ONU) pour les situations d'urgence a, de son côté, estimé ce 15 septembre 2023 qu'on ne connaît « toujours pas l'étendue » exacte de la catastrophe humanitaire qui a frappé l'est de la Libye. « Je pense que le problème pour nous, en Libye, est bien sûr de coordonner nos efforts avec le gouvernement, puis avec les autres autorités de l'est du pays », a déclaré Martin Griffiths, lors d'un point de presse à Genève, ajoutant que « le niveau des besoins, le nombre de morts, sont encore inconnus ».

L'ONU qui a lancé un premier appel de fonds pour venir en aide immédiatement aux quelques 250 000 personnes les plus touchées.

« Nous sommes tous mobilisés pour apporter autant d'aide et de soutien que possible aux gens », a ainsi déclaré le porte-parole d'OCHA, le Bureau de coordination humanitaire de l'ONU, qui décrit une situation catastrophique.

OCHA demande ainsi 71,4 millions de dollars, en plus des 10 millions déjà débloqués pour venir en aide immédiatement aux personnes impactées en Libye, a-t-il expliqué. Mais il avertit que 880 000 personnes auront besoin d'être secourues dans les trois prochains mois, dont plus



Photo: DR

L'ONU appelle à venir en aide aux sinistrés en Libye.

de 39 000 personnes déplacées, sans nourriture et sans abri. L'accès à la zone la plus sinistrée

reste très difficile, les routes et les ponts ayant été détruits, c'est pourquoi OCHA relaie l'appel

du maire de Derna pour la création d'un corridor maritime pour l'aide humanitaire.

## Ukraine : l'armée affirme avoir repris le village d'Andriivka dans le Donbass

JMN (source RFI)  
Libreville/Gabon

En Ukraine, alors que le front se fige depuis des mois, les forces ukrainiennes ont arraché ce matin, le hameau d'Andriivka, dans la région du Donestk aux mains des Russes. Cette avancée confirme que Kiev reste engagé sur plusieurs fronts : dans le sud, en direction de la Crimée, mais aussi dans l'est, à proximité de Bakhmout, cette ville martyr tombée au printemps après des mois de violents combats.

Une victoire proche de la ville de Bakhmout

Cette victoire intervient de surcroît près de Bakhmout. Tout au long de l'hiver et du printemps, de terribles combats y avaient fait rage, jusqu'à la capture, en mai, par la Russie, de cette ville du Donbass. La reprise d'Andriivka est un premier succès dans ce secteur, et pourrait ouvrir la voie à une percée en direction de Bakhmout. C'est en tout cas ce que vise la troi-



Photo: DR

Le drapeau ukrainien flotte à nouveau dans le village libéré.

sième brigade d'assaut ukrainienne, qui a conduit cette opération.

Surtout, la bataille d'Andriivka se serait conclue par de très lourdes pertes côté russe, « en matière d'effectifs et d'équipements », a précisé l'état-major ukrainien dans son compte-rendu quotidien diffusé sur Facebook. L'armée assure avoir encerclé l'ennemi, « liquidé quasiment toute l'infanterie », ainsi que des officiers et des commandants.

« Les combats se poursuivent, nos unités continuent de consolider leurs positions », a ajouté la troisième brigade. Une « défaite cinglante », qui arrive au bon moment pour l'Ukraine. L'armée ukrainienne mène depuis début juin une lente contre-offensive destinée à repousser les forces russes dans l'est et le sud, mais elle fait face à de puissantes lignes de défense faites de tranchées, de champs de mines et de pièges antichars.